

## EDITORIAL

Problemas para un Editor.  
Dufficulties for an Editor.

Yolanda Pérez Jiménez

Una revista científica pudiera ser definida como la memoria de la ciencia y es un medio de divulgación de los resultados de la investigación para la comunidad científica y para la sociedad (1).

Pero además, una Revista sirve para medir:

- A los investigadores de una institución,
- A una institución,
- Al desarrollo alcanzado por una institución determinada,
- Al desarrollo alcanzado por un país en determinada rama del saber.

Entonces, ¿en qué punto estamos?

Desde hace algún tiempo, las revistas médicas cubanas han sido sometidas a duras críticas, no solamente por las irregularidades de su edición, debido a las dificultades económicas del país, sino también por francos problemas con el contenido que presentan algunas de ellas (2). Esto ha llevado a que en estos momentos el Centro Nacional de Información de Ciencias Médicas esté en un proceso de análisis de esta situación en una lucha por la calidad.

MediCiego ha ido evolucionando de forma positiva en busca de un nivel de satisfacción de las necesidades del sistema de salud de la provincia, que permite divulgar el quehacer científico de sus investigadores y que a su vez, alcance a ser un producto de calidad.

Conocemos trabajos de evaluación de publicaciones científicas por grupos de expertos (3)(4) que plantean que el hecho de publicar en revistas de calidad no garantiza la calidad del artículo, pero esto no es un hecho frecuente. MediCiego aspira a alcanzar algo similar.

Esta es una región en que la producción científica es baja, lo que ha sido motivo de investigación; se ha informado un índice de producción de artículos de 0,93 por cada 100 médicos, y en algunas especialidades particularmente más bajo, como ocurre en Enfermería, MGI y Estomatología (5). Para elevar este indicador, así como la calidad de los artículos, el Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas diseñó un servicio de Consultoría (6) que ya va alcanzando los primeros frutos, pero que es un servicio aún poco conocido por nuestros usuarios.

Sirvan estas líneas para compartir con los lectores de MediCiego el deseo conjunto editor-autor-editor de que los resultados científicos queden en la memoria de MediCiego de una manera que nos satisfaga a todos.

Dra. Yolanda Pérez Jiménez  
Directora MediCiego

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Greene Joel. El dilema del editor de una revista: aceptar o no aceptar. ACIMED 2001; 9(supl.):135-137.
2. López Espinosa JA, González Llorente S, Guerrero Ramos L. Análisis crítico de las revistas médicas cubanas. ACIMED 1999; 7(3):171-81.
3. Cañedo Audalis R. La utilización de los expertos en la evaluación de las publicaciones periódicas primarias. ACIMED 1998; 6(3):179-85.
4. Solla Price DS da. Hacia una ciencia de la ciencia. Barcelona: Ariel;1973.
5. Machado Cano MJ, Pérez Jiménez AY, López Flores MA, Abstengo Jorge Y. Producción científica sobre salud en la provincia Ciego de Avila. ACIMED 1999; 7(2):115-20.
6. Machado Cano MJ, López Flores MA, Pérez Jiménez AY. Consultoría metodológica. Una nueva opción del CPICM de Ciego de Avila. (Aceptado para publicar en ACIMED).